

Teléfono núm. 25.

Dirección, Administración y Talleres: Polo de Medina, 2.

Precio de suscripción: 2 pesetas.



EL SEÑOR

D. Antonio López Arteseros

Ha fallecido en la madrugada de ayer

A los 82 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

B. I. P.

Sus sentidos hijos *doña Soledad, doña Carmen, doña Purificación y don Antonio López Hilla, hijos políticos doña Dolores Díaz Martínez y don José Pérez Mateos, nietos, sobrinos políticos y demás parientes.*

AL PARTICIPAR a sus amigos tan sensible pérdida les ruegan encomienden su alma a Dios y asistan a su funeral y entierro que tendrán lugar en el día de hoy, el primero a las ocho y media y el segundo a las nueve y media, en la iglesia parroquial de San Bartolomé Santa María, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Murcia 3 de Septiembre de 1921.

Casa mortuoria, calle de Sta. Gertrudis, n.º 10.

El duelo se despiden en la calle del Arsenal.

(12) No se invita particularmente.



D. O. M.

XXX ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

DOÑA CAMILA TORRES CASANOVA

Fallecida en 3 de Septiembre de 1891

En sufragio del alma de dicha Sra. y de las de su esposo DON ANTONIO CATÁN y TORRES y de su hijo D. JOSÉ CATÁN y TORRES (q. e. p. d.) fallecidos respectivamente en 16 de Diciembre de 1888 y en 16 de Junio del presente año.

Se celebrarán misas de media en media hora desde las siete a la una el día de hoy en la iglesia de Religiosas Capuchinas, donde estará la Vela y Alumbrado a Jesús Sacramentado. Por la tarde después de la Reserva, que será a las cinco y media, se cantará un Responso.

La familia de los finados, Suplica a sus amigos y a los fieles en general una oración por el eterno descanso de sus almas y la asistencia a estos cultos anticipando las gracias a los que practiquen esta obra de cristiana piedad. Murcia 3 de Septiembre de 1921.

El Excmo. y Rdo. Sr. Obispo de esta Diócesis y el Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo de Jaca se han dignado conceder indulgencias en la forma de costumbre. (13)

Merecido homenaje

En otro lugar de este número encontrarán nuestros lectores la información del homenaje que Murcia ha rendido al llorado poeta regional y escritor castizo don José Frutos Baeza.

Para todos el homenaje tuvo emoción intensa, pero especialmente para los que le profesamos un cariño sincero, para los que en vida pudimos de cerca apreciar todo el valor de sus cualidades, como hombre y como literato, aquel acto producía singular sentimiento, porque avivaba todos los recuerdos y todos los detalles de una vida laboriosa y de una vida de ansiedad, cuyos huecos supo llenar, con un ingenio chispeante y con una alegría oscurante, que transmitía a cuantos le rodeaban.

Por mucho tiempo, y aun ahora mismo, en esta casa se han estado recordando y se recuerdan muchas de sus ingeniosidades y muchas de sus ocurrencias que formarían volúmenes, si se tratase de escribirlas.

Su genio expansivo llegaba hasta los más humildes y pocos habrán que tan de lleno hayan sabido conquistarse el alma de sus paisanos.

Sus romances, desberde de gracia y de ingenio, han sido leídos por propios y extraños con tan singular deleite, que él solo pudo decir, entre todos los escritores murcianos que sus libros se agotaban tan pronto como salían de la imprenta.

Hoy mismo es difícilísimo en-

contrar alguno de esos libros, y la ansiedad con que se buscan, es la mejor demostración del alto aprecio que de ellos tenía el público murciano.

Y es que cojer uno de sus libros panecitos y rezoarle a uno en el cuerpo toda la alegría de nuestro ambiente, era una misma cosa.

Nos refrieron hace poco unos amigos una escena que recuerda otra igual sobre el Quijote: En la mesa de un café madrileño estaban varios murcianos ya bastante entrados de edad; frente a ellos un joven, al parecer estudiante, leía un libro y de cuando en cuando soltaba tan ingénua carcajada, que terminó por llamar la atención de los murcianos.

Uno de ellos dijo que aquel joven era de Murcia y añadió: «Seguramente que está leyendo a Frutos.»

Y efectivamente, picados de la curiosidad se acercaron al joven y le encontraron leyendo: «Desde Churra a la Azacaya.»

Y es que Frutos poseía el don de poner en su ingenio tanta sencillez, tanta naturalidad, que subyugaba el espíritu y le comunicaba su expansiva alegría.

Aun parece que le estamos viendo adelantarse al proscenio en Roma, con aquella seriedad característica suya, que hacía resaltar más su gracia y comenzar a leer:

Tu madre está traspuñchada...

Aun no había terminado el verso cuando el público rebosante de alegría le hizo una de las más

grandes ovaciones que se han tributado en actos de esta índole.

Y es que, como hemos dicho y repetimos, Frutos tenía una singularísima atracción que realizaba su modestia y su hombría de bien.

Si apremios de espacio no pusieran obligado cese en las tareas de la pluma, de Frutos podríamos estar hablando muchos días seguidos y siempre nos quedaría algo que decir.

Frutos deja un heredero de sus glorias literarias, y al que en esta casa se le profesa también un afecto sincero; para él, como para la cariñosa compañera de la vida de su padre, el acto de ayer sería de singular sentimiento; a la renovación de su pena nos unimos y servante de consuelo el espontáneo sentir de un pueblo, que ahora en el recuerdo muestra su cariño con la misma intensidad que en vida.

Círculo de Bellas Artes

Concierto de piano y violín por Luis y José Alcolea, primeros premios del Conservatorio de Madrid.

Día 3 de Septiembre a las siete de la tarde:

PROGRAMA

Primera parte

Sonata para violín y piano.

1.º Andantino poco mosso.

2.º Allegro.

3.º Recitativa-Fantasia.

4.º Allegretto ben Moderato.

Violín, señor Alcolea.

Piano, señor Prieto.

Segunda parte

1. Primer tiempo Sonata (op. 58), Chopin.

2.º Estudios sinfónicos (op. 13) Schuman.

Piano, señor Prieto.

Tercera parte

1.º Primer tiempo de concierto en mi menor, Mendelssohn.

2.º Meledía.

3.º Leyenda.

4.º Carnaval Rse, Wieniawski.

Violín, señor Alcolea.

Piano, señor Prieto.

Homenaje a Baquero

El día 5, a las once de la mañana, tendrá lugar el descubrimiento de la lápida que, por iniciativa de esta sociedad, se ha colocado en la casa donde murió el ilustre murciano, en la Plaza de Santo Domingo.

Así mismo se descubrirán las lápidas que dan el nombre del sabio maestro, a la calle de Zambra, por acuerdo de nuestro Municipio, recaído en solicitud presentada por esta centro.

En el acto del descubrimiento de la lápida, harán uso de la palabra el señor Luna, en representación del Círculo de Bellas Artes, el señor Bernal Director del Instituto y el alcalde de Murcia.

Por la noche, a las siete, en el Salón de actos del Círculo, dará una conferencia sobre Baquero y su obra el Presidente de dicha Sociedad don Mariano Ruiz Funes.

La entrada a la conferencia será pública.

Exposición regional de venta de pintura y escultura

El día 6 del corriente tendrá lugar la apertura de esta Exposición a las doce de la mañana.

Por la tarde, a las siete, dará una conferencia en el Salón de Actos del Círculo, disertando sobre «El Arte nuevo» el notable pintor y crítico de arte, don Luis Gil de Vicario.

La entrada a la Exposición por la mañana, será por invitación para los no socios. Desde por la tarde hasta su clausura, que tendrá lugar el día 20 de Septiembre, será pública.

También será pública la entrada a la conferencia del señor Gil de Vicario.

Se recuerda a los concurrentes a la Exposición Regional, que hoy sábado a las doce de la noche, termina el plazo para la admisión de obras con destino a esta Exposición.

EN EL PARQUE

DE RUIZ HIDALGO

Homenaje al poeta Frutos Baeza

Ayer tarde a las seis tuvo lugar en el Parque de Ruiz Hidalgo un homenaje cariñoso que Murcia dedica a la memoria de su ilustre y llorado poeta cantor del alma regional murciana don José Frutos Baeza.

En una retonda de aquellos lindos paseos de la izquierda del Parque, bajo el entoldado del ramaje se alza el busto admirable del popular poeta, obra del notabilísimo escultor José Planes.

En aquel sitio se congregó numeroso público compuesto de distinguidas personas entre las que vimos literatos artistas representantes de la Prensa y elementos civiles, militares y eclesiásticos.

Vimos allí al gobernador militar de la Plaza general Ortega, diputado a Cortes don Emilio Díez de Revenga, varios concejales de este Ayuntamiento y el primer teniente alcalde señor Ruiz Medina.

Momentos antes de dar comienzo al acto la Banda de música de la Casa de Misericordia ejecutó escogidos trozos.

Junto al busto de mármol que perpetúa la memoria de tan popular é insigne poeta fué colocada una tribuna desde la cual los poetas señores Sierra y Soriano, el señor Ruiz Funes y el teniente alcalde señor Ruiz Medina habían de tomar parte en tan simpático homenaje.

En primer término hizo uso de la palabra el presidente del Círculo de Bellas Artes señor Ruiz Funes el cual dió lectura a unas admirables cuartillas del ilustre hijo de Murcia el Obispo de Jaca don Francisco Frutos Valiente, sobrino del malogrado poeta, trabajo que fué aplaudidísimo y que lo insertaremos en la próxima edición, por no disponer hoy de espacio suficiente.

A continuación el joven y culto presidente del Círculo de Bellas Artes dijo que la instalación del busto a Frutos Baeza no es definitiva y que se procederá a colocarlo en sitio más visible y adecuado, para corresponder al inmenso cariño que tan glorioso vate mostró a Murcia.

Habló de las extraordinarias cualidades que adornaban a la personalidad del gran cantor regional y recomendó a los jóvenes poetas que no escatimaran esfuerzo y sacrificio alguno para seguir el ejemplo de aquel que con vida austera y honrada, avalada con el caudal inmenso de su inspiración fué el más alto poeta regional que supo dar todos los valores de su clara inteligencia y de su inspiración fogosa en pro de la civilización.

Rogó a todos los artistas que

imitaran el ejemplo ofrecido por tan insigne vate.

El señor Ruiz Funes fué aplaudidísimo.

Después el laureado poeta don Enrique Soriano leyó de excelente manera una exquisita composición titulada Cajines y Albares, de elogio cumplidísimo para Frutos Baeza. Fué muy aplaudido.

También el notable poeta don Dionisio Sierra dió lectura a un inspiradísimo trabajo en verso ensalzando al gran maestro del romance murciano.

Se le aplaudió con entusiasmo. En último término habló el primer teniente alcalde señor Ruiz Medina, por no haber podido concurrir el alcalde señor Pérez Mateos, a causa de la desgracia de familia que sufre.

El señor Ruiz Medina tributó elogios cariñosos a nuestro poeta regional que supo de admirable modo reflejar todos los sentimientos del alma murciana.

Hizo constar que el homenaje que Murcia a su esclarecido hijo tributa pose de manifiesto lo mucho que entró en su alma.

Frutos Baeza, nuestro poeta na ha muerto; vive en el corazón y en la memoria de todos los murcianos.

El señor Ruiz Medina escuchó nutrida salva de aplausos.

Hablando con el gobernador

En unión de su distinguida familia, ha regresado de Cabo de Palos, donde ha pasado la temporada veraniega, nuestro excelente amigo el gobernador civil de esta provincia don José Maestre Laborde.

Al saludarle ayer en su despacho oficial, nos facilitó las noticias que a continuación insertamos.

La suscripción para el aeroplano «Murcia»

El gobernador está satisfechísimo de la entusiasta acogida que en toda la provincia ha tenido la suscripción para recaudar fondos con destino a la adquisición de un aeroplano que ha de regalarse a nuestro Ejército de operaciones en Marruecos.

Nos rogó que hicieramos constar su satisfacción y gratitud por el éxito obtenido por la Junta constituida en Cieza—cuyo pueblo es digno de toda alabanza—y por haber contribuido a la suscripción con más cantidad de la que tenía asignada y estar todavía recaudando.

También la villa de Blanca ha recaudado la cantidad que le pertenece para la suscripción patriótica. Así aquella Junta se lo ha comunicado al gobernador.

El señor Maestre Laborde ha rogado a las Juntas de los restantes pueblos para que activen las suscripciones abiertas, por terminar el plazo el día 12 del actual.

También en Murcia celebrará nueva reunión con los señores que componen esta Junta, a fin de dar el mayor impulso a la suscripción.

El gobernador al aplaudir el entusiasmo y actividad desplegados por los pueblos de Cieza y Blanca, desea que estos casos sirvan de estímulo a los demás.

Telegrama de gratitud

El ministro de la Guerra, nuestro ilustre paisano señor Cierva, ha dirigido al gobernador el telegrama siguiente:

«En nombre Ejército transmito agradecimiento a autoridades, per

sonalidades y Prensa, por patrióticos acuerdos para recaudar fondos con destino adquisición aeroplano «Murcia».

Rasgos patrióticos

El gobernador ha recibido una comunicación de la dirección de la Compañía Transmediterránea, dándole cuenta de haberse acordado verificar gratuitamente el transporte de los encargos y donativos que se dirijan a nuestras tropas que luchan en África.

—El personal de Secretaría de este Gobierno civil y los oficiales de las estaciones sanitarias de Aguilas y Cartagena, han concedido un día de haber para engrasar la suscripción abierta en favor de los soldados de África.

La cantidad obtenida ha sido girada al Ministerio de la Guerra.

Publicación de un Boletín

El ministro de la Gobernación ha enviado al señor Maestre copia de la R. O. inserta en la «Gaceta», relativa a la publicación de un «Boletín Oficial» extraordinario, que aparecerá todos los lunes, mientras duren las actuales tristes circunstancias, en cuyo Boletín se insertarán las noticias de interés que se reciban de Melilla, las que facilite el Ministerio de la Gobernación y aquellas que estime convenientes el gobernador de cada provincia.

Este periódico se repartirá gratis entre los cafés, casinos, círculos de recreo y Prensa, para que pueda ser leído por el público.

DEFUNCION

Con sentimiento hemos sabido la triste noticia del fallecimiento del cristiano caballero don Antonio López Arteseros, ocurrida en esta ciudad en el día de ayer.

La bondad de su carácter y su exquisito trato le conquistaron numerosas amistades que sentirán hoy la ausencia de tan bondadoso señor.

Cristiano de corazón se ejercitaba diariamente en la práctica de las virtudes cristianas y muy principalmente en la hermosa virtud de la caridad socorriendo a los indigentes.

Dios Nuestro Señor habrá premiado el alma de este piadoso caballero concediéndole la corona que tiene preparada a los justos.

A sus amados hijos, doña Soledad, doña Carmen, doña Purificación y don Antonio López Hilla, hijos políticos doña Dolores Díaz Martínez y don José Pérez Mateos nietos, sobrinos políticos y demás familia, acompañamos en su justo dolor, deseándoles resignación cristiana para sobrellevar este rudo golpe.

AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

Preside el primer teniente alcalde señor Ruiz Medina y asisten los concejales señores Niño, Bermudez, Jara, Ortiz y Arreniz.

Es aprobada el acta de la sesión anterior.

Ruiz Medina solicita que por tener que asistir al homenaje en honor de Frutos Baeza, y en señal de sentimiento por el fallecimiento del padre político del señor Pérez Mateos, se levante la sesión.

Después de dar cuenta de una comunicación del aviador O'Page, lamentándose de no poder cumplir el compromiso que tenía contraído para tomar parte en las fiestas de aviación de esta capital a causa de no disponer de aparato, se levanta la sesión.

VA A MELILLA ARTILLERIA DE SITIO PARA DEFENDER LA PLAZA

BANCO DE ALBACETE

Casa Central—ALBACETE

Sucursales Murcia, Alicante, Ciudad-Real, Lorca, Córdoba y la plaza de Andujar.

Capital. 25,000,000 de pesetas
FONDO DE RESERVA. 12,000,000 pesetas

Las principales operaciones a que se dedica este Banco, además de todas las propias de un Establecimiento de crédito, son las siguientes:
Descuento de letras sobre España y Extranjero.—Descuento y cobro de cupones.—Emisión de giros y órdenes telegráficas de pago sobre plazas de España y Extranjero.—Compra y venta de billetes y monedas extranjeras.—Compra y venta de valores en las Bolsas Nacionales y Extranjeras.—Carta de crédito sobre todos los países.—Cuentas corrientes en Pesetas, Libras Francas, Dólares y Liras.—Imposiciones a fecha fija.—Custodia de valores GRATUITA.—CAJA DE AHORROS.

Los intereses que abona este Establecimiento actualmente, son:

Cuentas corrientes a la vista. 2 0/0
Imposiciones a fecha fija. 3 0/0
Caja de Ahorros. 3 0/0

HORAS DE CAJA: De nueve a una de la mañana; y de tres a cinco de la tarde.

GABINETE DE CURACIONES

CIRUGIA MENOR Y PARTOS

(Prescripción Facultativa)

P. ABELLAN LOPEZ
Auxiliar de Medicina y Cirugía
MURCIA

HORAS
De 10 a 12 mañana
De 7 a 9 noche

Masaje Vibratorio eléctrico.—Curación de úlceras excemas, barros, forúnculos y berrugas, con los Rayos Violeta de alta frecuencia, Rayos X, Labados uretrales, vesicales y vaginales, curación de enfermedades secretas (prescripción médica.)

—:— San Lorenzo 1, entresuelo.—Murcia. —:—

Horas convencionales. Gratis a los pobres

Tratamiento del CANCER tumores malignos por el

RADIUM

Dr. Claudio Hernández-Ros
Paseo del Mar
lección letra C.
MURCIA

anteriores, debiendo estar legalizado si procede de otra provincia y certificación en papel de dos pesetas en la que conste no padecer enfermedad contagiosa ni defecto físico y estar revacunado recientemente.

Por cada grupo de asignaturas abonarán 25 pesetas más cinco en papel de pagos al Estado y un sello móvil para cada una de las papeletas, más dos para las inscripciones.

Para el examen de ingreso abonarán dos pesetas cincuenta céntimos, en papel de pagos al Estado y dos sellos móviles de 10 céntimos.

Los que tuvieron asignaturas aprobadas en otros Centros docentes, lo justificarán por medio de certificaciones oficiales de los mismos.

Los alumnos oficiales podrán hacer sus matriculas durante todo el mes de Septiembre, y abonarán por cada grupo de asignaturas en papel de pagos al Estado 12'50 pesetas que constituyen el primer plazo.

Lo que de orden del señor Director se hace público para que llegue a conocimiento de los interesados.

Murcia 1.º de Agosto 1921.—El Secretario, D. Abellán.

De veraneo

Han salido:
Para San Javier, don José María Díaz.
Para la Ribera, don Julio Gascón, don José Baleriola y don José Bermudez.
Para Baños y Mendigo, don José María Egea.
Para Sucina, don José Jimenez.
Para Los Alcázares, don Eloy Lopez Ambit.
Para Torre Vieja, don Inocencio Hernandez.

EN JUMILLA

Hombre ahorcado

En el sitio conocido por Casas de las Ventas, de Jumilla, apareció ahorcado el vacino de aquella localidad José García Ortaño, de 55 años de edad.
La víctima desapareció de su casa hace más de 10 días sin que hasta ahora se haya sabido nada de él.
Tan fatal resolución la llevó a efecto sujetándose al cuello una soga que ató a una olivera.
El correspondiente Juzgado interviene en el suceso.

Los aeroplanos de Zeluán

Por teléfono De la tarde

Por noticias que se tienen de dicho poblado se sabe que los aparatos de aviación que estaban en aquel aeródromo se encuentran intactos y convenientemente resguardados.

Si las fuerzas que los custodian no se ven obligadas a rendirse, acaso podrán salvarse.

Las fortificaciones de Melilla

Las fortificaciones que los ingenieros millares estaban ejecutando alrededor de la plaza, han quedado terminadas.

Estas consisten en reductos y triecheras a ras de tierra.

En el vecindario reina gran tranquilidad.

El confidente El Gato

El moro confidente El Gato se ha refugiado en la plaza.

Había recibido varios anónimos amenazándole de muerte.

La kábila de Benisicar

Se confía en el buen comportamiento de la kábila de Benisicar, que hasta la fecha ha sido amiga nuestra.

Este comportamiento está garantizado por Abd-El-Kader, gran entusiasta de España desde que le curaron los médicos españoles una grave dolencia que padecía.

El cuartel general enemigo

El jefe rebelde Habd-El-Krin ha establecido su cuartel general en la posición de Annual.

En esta posición se conservan las tiendas y todos los elementos que allí habían acumulado las tropas españolas, incluso algunos cañones que han sido nuevamente puestos en batería.

Los prisioneros

Los jefes de las harcas enemigas han ordenado a los rebeldes que guarden grandes consideraciones a los prisioneros, respetándolos y proporcionándoles todo género de comodidades.

Lo que dice Hab-El-Krin

Una guerra europea

Habd-El-Krin ha escrito una carta asegurando que hará la guerra a los españoles a la europea.

Afirma que siente carecer de medios sanitarios para atender a los heridos y prisioneros que están en poder de los rebeldes.

Termina diciendo que no tiene noticias del paradero del general Fernández Silvestre.

Sargento elogiado

Se elogia al sargento de la primera «mis» de policía llamado Mesaud que exponiendo su vida salvó a todos los españoles que se hallaban en Zúio, zoco de Keddana.

Las guerras y las diputaciones

De la tarde Por telégrafo

Allende ha recibido telegramas de las Diputaciones provinciales que se constituyeron.

Todos expresan su sentimiento por los sucesos de Melilla.

Dos ofrecimientos

Los empleados de Hacienda se han ofrecido al Gobierno por sus servicios son necesarios en Africa.

También el Tiro Nacional ofreció al Gobierno el campo de tiro para instruir a los reclutas y voluntarios destinados a Africa.

La defensa de Nador

Se sabe que los defensores de Nador resisten en la fábrica de Harina.

Tienen hasta la fecha más de veinte muertos.

El servicio de los aeroplanos

Los aeroplanos vuelan diariamente sobre Nador, Zeluán y Monte Arruit abasteciendo a estas posiciones.

A Monte Arruit llevan todos los días 500 kilos de municiones.

El botín

En muchos sitios los moros no combaten. Están entretenidos en el botín, que han recogido en nuestras posiciones.

Los aviones en acción

En Monte Arruit y Zeluán se tiene al enemigo muy cerca pero atacan poco.

Varios aviones salieron hoy, volando sobre Sidi-Drís.

Los aviadores afirman que vieron muchos kabileños dentro del recinto de esta posición.

Las demás abandonadas, las vieron desiertas.

Cadaveres en los barrancos

También vieron los aviadores en los caminos y barrancos muchos cadáveres, y varios coches de Sanidad y camiones.

En los poblados se ve gran número de caballos y mulos.

Los expulsados de la Escuela Superior de Guerra

De la noche Por telégrafo

El alumno expulsado de la Escuela Superior de Guerra José Luis Coello, hijo del gobernador civil de Zaragoza en unión de varios compañeros que se encuentran en la misma situación dirigieron una instancia al Ministro de la Guerra ofreciéndose para ir a Africa como tenientes.

Proponen que al volver a península queden en situación de paisanos.

Lo que dice «La Época»

«La Época» comentando las operaciones de Marruecos aconseja serenidad y confianza.

No puede Berenguer dejarse influir por arrebatos belicosos.

Todos los indicios hacen suponer que Monte Arruit puede resistir algún tiempo y Zeluán todo lo necesario.

El tiempo que se toma Berenguer no es perdido ni muchos menos sino para que las tropas llegadas de la península puedan estranarse.

Un nuevo contratiempo sería fatal y el general Berenguer trata de evitarlo a toda costa.

Ningún parte de Melilla

Durante todo el día no se ha facilitado en el Ministerio de la Guerra ningún parte oficial sobre nuevas operaciones en Melilla.

Se supone que Berenguer habrá marchado a Ceuta.

En el ministerio se ha facilitado una lista con cinco soldados heridos en los últimos combates.

No hay llamamiento de reservistas

Allende permaneció toda la tarde en su domicilio.

Conferenció con Eza.

Este dijo que es inexacto el rumor de que serán llamadas a filas los reservistas.

Solo se ha llamado a los reclutas comprendidos en el tercer año del servicio activo, incluso los de cuota.

Antes de llamarse a los reservistas se llamará a los del cupo de Instrucción de los tres últimos años.

El Regimiento de Sitio a Melilla

En la madrugada llegó a Madrid el regimiento de Artillería de sitio de guarnición en S govia.

Inmediatamente marchó a Algeciras para embarcar con rumbo a Melilla.

Ha sido pedido por Berenguer para poner a Melilla en condiciones de defensa contra la artillería que utilicen los moros.

Los transportes militares

Se ha publicado una Real Orden en la «Gaceta» para que las Compañías ferroviarias concedan preferencia al transporte de tropas y material de Guerra.

Ofro infante a Melilla

El infante Genaro, hermano del

infante don Carlos marchará a Melilla a incorporarse a la oficialidad del Princesa de Asturias.

Embarcará en Cartagena.

Una alocución de Cavalcanti

En Melilla ha publicado una alocución al vecindario.

Dice que España considera el territorio de Melilla como un girón preciadísimo de su regimiento.

Aregó al Ejército, a la Marina y al pueblo.

Abastecimiento de posiciones

De madrugada y a pesar de la neblina un aparato Bristo pilotado por Manzanague y Carrillo realizó un viaje a Monte Arruit y Nador arrojando viveres y municiones.

Los moros tirotearon al aparato.

La situación de la columna Navarro

Se ha comunicado por heliograma con Monte Arruit.

El general Navarro dice que tiene muchos enfermos y heridos.

El enemigo lo sigue hostilizando y termina afirmando que quizá pueda sostenerse.

El embarque de tropas

En Málaga fundearon los vapores «Montetoro» y «Jorge Juan».

Embarcaron el primero y segundo escuadrones de caballería del Regimiento de Lusitania.

Van mandadas las fuerzas por el coronel Ruiz Portal.

Mañana llegará el tercer escuadrón.

Un barco hospital

Marchó a Cadiz el vapor «Alicante» convertido en barco hospital.

El batallón de la Leafad

Llegó a Algeciras procedente de Bilbao el batallón de la Leafad.

Queda en dicha plaza a la expectativa.

Lo que dice el gobernador de Zaragoza

De la tarde Por telégrafo

El gobernador de Zaragoza comunica que ha transcurrido el día sin novedad.

De 23 000 obreros huelgan 1.900.

Las fantasías de una información

De la noche Por telégrafo

El gobernador de Vizcaya califica de fantasía las informaciones la prensa de San Sebastián acerca de los sucesos de Bilbao.

Durante los días que permanecieron las tropas desembarcadas fueron objeto de continuos agasajos.

DESPACHANDO CON EL REY

De la tarde Por telégrafo

Allende, Bugallal y Ordoñez despacharon con el Rey.

Las firmas de Hacienda y Gobernación carecieron de interés.

La situación política

De la noche Por telégrafo

Propósitos de Allende

Allende y Sanchez Guerra conferenciaron nuevamente hoy. El último se entrevistó esta tarde con Bugallal.

Acercos de la situación política no hay nada nuevo. Se le atribuye a Allende el propósito de convocar a Cortes, pero se ha desmentido esto.

Manifestó el presidente que si alguna vez pensó en ello, lo llevó al Consejo, siendo la opinión de los ministros contraria, por estimar que era inoportuno y no tendría ninguna finalidad.

La situación está planteada a los terminos ya conocidos.

Cuando se consolide la situación en Nador y Zeluán, Allende creará llegado el momento de plantear la crisis, no retrasandola por nada.

Se insinuó la posibilidad de consultar Allende a los prohombres acerca de la orientación que hemos de seguir en Marruecos.

Estas consultas no parece que las realizará Allende, sino la Corona.

SAN SEBASTIAN.—Los comentaristas políticos cotizan un Gabinete Maura con la colaboración de Romanones, Ossorio y Cambó.

ESPINARDO

Defunción y entierro

Después de larga y sufrida enfermedad y confortado con los auxilios espirituales, ha dejado de existir a los 65 años de edad, el que en vida fué digno caballero y cariñoso amigo, don Juan Tudela Romera.

Su afable trato y proceder honrado, le conquistaron bien pronto el aprecio y estimación de todos los que en vida le trataron.

Como militar pundonoroso y digno, actuó en la campaña de Cuba, haciéndose merecedor del alto aprecio de sus jefes y del cariño de sus subordinados, mereciendo por su comportamiento la concesión de varias cruces por mérito de guerra.

Su entierro, que tuvo lugar en el día de ayer, constituye una gran manifestación de duelo, señal de la estimación que en este pueblo se le tenía.

Reciba su afligida familia, y en particular nuestro querido amigo don José María Albarracín, la expresión de nuestro más sentido pésame.

Fiesta infantil

Para el próximo domingo está anunciada una carrera de cintas organizada por el elemento infantil.

Dado el entusiasmo que reina entre los pequeños, esperamos que sea muy lucido el simpático festejo.

Corresponsal.

SAN SEBASTIAN

Banquete al Sr. Díez de Revenga

Por teléfono

Numerosos Registradores de la Propiedad, han obsequiado hoy con un banquete en Monte Iguelde al Presidente honorario del Cuerpo y exdirector General el diputado a Cortes por Murcia don Emilio Díez de Revenga.

Junto al señor Díez de Revenga tomaron asiento los Registradores de San Sebastián y Pamplona.

En el acto reinó gran cordialidad y entusiasmo, recibiendo el festejado extraordinarias demostraciones de consideración y gratitud, por su actuación acertadísima en la Dirección y en el Parlamento en pró de la dignificación y bienestar de la clase.

Escuela Normal de Maestros

ANUNCIO

Los alumnos que tengan hechos sus estudios en enseñanza no oficial, y deseen darles validez académica en el próximo mes de Septiembre, lo solicitarán del señor Director, en papel de una peseta, durante el corriente mes de Agosto.

A las instancias, que serán presentadas en la Secretaría de este Centro, deberán acompañarse los documentos y derechos siguientes: Cédula personal, certificación de nacimiento del registro civil si no la tienen presentada en años

LA BOLSA

Madrid.—Noche Por telégrafo

Cotización del día 2

Interior 4 por 100. 67'75

Fin de mes. 66'00

Amortizable 5 por 100. 94'75

Id. 4 por 100. 86'00

Banco de España. 506'00

Tabaco. 255'00

Francia. 59'80

Libras. 27'99

Marcos. 9'65

Dólares. 7'75

Rifa de la Tienda-Asilo

Número premiado en el sorteo de ayer: el 206.

NOTICIAS

«HISPANO SUIZA»

16 HP. torpedo siete asientos, completamente equipado. Alumbrado y arranque eléctrico. Próxima entrega. Precio excepcional.

Informarán: Hijos de J. Hilla Sistach. Agencia de los Automóviles «PEUGEOT».

Platería, 32 y 34. MURCIA

PÉRDIDA.—De un cuenta pasos ayer mañana en la Trapería.

A quien se lo haya encontrado y quiera entregarlo en esta Redacción se le agradecerá y gratificará.

Registro civil

Durante las últimas 24 horas ha habido el siguiente movimiento de población:

Juzgado de la Catedral

Nacimientos, 2; defunciones, 4; matrimonios, 0.

Juzgado de San Juan

Nacimientos, 1; defunciones 3. Matrimonios, 0.

Última hora

Por teléfono A las 3'30 m.

Oficial.—Día tranquilo llegando cinco aviones «Havilland» arrojaron viveres Zeluán Arruit.

Llegaron refuerzos Nador en grósase harca rifeña.

D. José María Sanz Perez,

Recaudador y Agente Ejecutivo del Excelentísimo Ayuntamiento de esta Capital.

Hago saber: Que desde el día primero del actual al treinta y uno del mismo queda abierta la cobranza voluntaria del segundo trimestre del ejercicio actual, correspondiente al impuesto establecido sobre carruajes de lujo, automóviles y motocicletas, en las ofi-

